ÎLE D'OLERON ■ Quatre-vingt-huit collégiens d'Allassac et de Neuvic accueillis cette semaine à la Martière

Une intégration aux couleurs de la mer

Durant leur stage d'intégration en 6°, les élèves apprennent à se connaître et réalisent un projet pédagogique.

> Dragan Pérovic dragan.perovic@centrefrance.com

ur une plage de l'île d'Oléron neuf chars à vent avancent à toute vitesse sous un soleil radieux. À leur bord, mines réjouies, les élèves du collège d'Allassac. Un bon nombre d'entre eux montait pour la première fois dans un véhicule de ce type. Mercredi, la veille du début de l'automne, ce groupe avait l'air détendu d'une colonie de vacances. Pourtant, la raison de leur présence sur l'île d'Oléron en était tout autre. Il s'agis-sait d'un stage d'intégration en classe de sixième. Ce voyage, organisé par le Conseil général, vait pour le point d'ancrage le village de vacances de la Martière, sa propriété depuis 1949.

Une vraie chance

Visiblement très contents d'être de la partie, Antoine, Camille et Allison, élèves de 6°B et 6°C du collège d'Allassac parlent tous en même temps. « On avait un peu peur car on pensait que le passage au collège allait être compliqué. Un stage d'intégration c'est idéal pour commencer l'année scolaire. On se fait des copains et on peut mieux connaître les professeurs. Ici, on est beaucoup mieux qu'à l'école. »

Ces jeunes faisaient partie de quatre classes de collégiens de Neuvic et d'Allassac (87 élèves



au total) accueilli pour ce second stage d'intégration en sixième depuis la rentrée scolai-

re.

C'est une évidence, le passage au collège représente toujours un mini-choc pour les élèves. Dans ce contexte « sensible », partager le vivre ensemble et un projet pédagogique pendant quatre jours est une vraie chance. Le professeur d'EPS du collège d'Allassac, Gilbert Fronty le confirme. « Ici, on est loin des parents, loin de son milieu. Les rapports se passent "hors du

bocal". On a donc vu des choses très intéressantes. Il s'agit d'une vie partagée avec ses joies et ses petits problèmes. On voit que leur comportement se modifie au fil des jours. Cette éducation citoyenne ne pourrait pas se faire autrement, car, on est avec eux en permanence. »

Ces stages d'intégration ont été mis en place par le Conseil général pour la première fois en 2010. Il s'agit d'un dispositif innovant qui s'adresse aux élèves entrant en classe de 6° dans un collège public dans le département. Pendant leur séjour sur

l'île d'Oléron, ils vivent une ex-

périence de vie collective, ponc-

tuée par des activités sportives et pédagogiques.

Les jeunes sont encadrés par des professeurs de leur collège qui ont auparavant conçu un projet qui prendra vie lors du séjour. Au programme : l'instruction civique et l'EPS, mais aussi la géographie, l'histoire, les sciences ou le français. Les stages d'intégration concerne-ront cette année 362 élèves de tout le département, repartis en cinq séjours jusqu'au 14 octobre. Ils sont financés à hauteur de 70 % par le Conseil général, ce qui représente en 2011 un investissement total de 52.000€. Par ailleurs, le Département accompagne également, entre autres, à 40 % les classes décou-vertes (210.000€), mais aussi les séjours jeunes et familles organisées par l'ODCV (60.000€). Une contribution importante pour essayer de rendre tous égaux devant les vacances.

VIVE LA COLO

TF1. Un reportage intitulé « Vive la colo », tourné cet été à la Martière avec les enfants corréziens sera diffusé dans l'émission « Reportages », samedi 1° octobre, à 13 h 15.

Un petit rappel historique

À l'origine, la Martière était une ancienne ferme bourgeoise. Le corps principal des bâtiments date de Napoléon III. Elle a été rachetée par le Département en 1948. L'ODCV fit construire 6 grands dortoirs pouvant accueillir 360 enfants. À l'époque, les petits Corréziens en colonies de vacances étaient pesés à l'arrivée et au retour. La prise de poids était le synonyme des vacances réussies. En 1991, les dortoirs ont été rasés laissant la place à deux ensembles de petits bâtiments. En 2001, le Département décide de faire à la Martière un « pôle mer » exemplaire...

À la Martière, un vaste programme de restructuration a été engagé

Rendre le centre de vacances « la Martière » plus attractif et assurer à son gestionnaire, l'ODCV 19 une capacité suffisante en lits et infrastructures pour développer l'activité. Tels sont les objectifs d'un vaste plan de restructuration engagé depuis 2005 par le Conseil général.

Ce sont au total près de 12 millions d'euros qui ont été investis par la collectivité. Entre 2005 et 2006, la restructuration de 14 chalets, des services généraux et des hébergements pour les familles a coûté plus de 10 M€. Puis, une deuxième tranche des travaux pour plus



autres, la réalisation d'une piscine de plein air chauffée, l'aménagement d'un camp pour ados et la réalisation d'un village de 30 lits pouvant être utilisé pour l'accueil des classes de découverte. Ces travaux ont doublé les capacités d'accueil du centre en élargissant son offre aux publics différents : familles, groupes adultes, enfants en classe ou ados... Tout cela dans un site préservé de 18 hectares. Les nouvelles installations ont été réalisées selon les normes de la haute qualité environnementale. Haut-de-gamme, elles offrent un confort remarquable et sont classées 4 étoiles.

Rendre à l'ODCV sa vocation sociale

Une autre ambition du grand chantier entrepris à la Martière état « de rendre à l'ODCV sa vocation sociale ». Pour le Département, il s'agit d'assurer un partenariat et un accompagnement financier visant à faciliter l'accès des sites du Conseil général (la Martière, Chalets des aiguilles, Chamonix) aux familles corréziennes...